
「全鍍連」 ２０２３年 3 月号 理事長のよこがお 

千葉県鍍金工業組合 瀧澤 一泰 (三幸鍍金㈱ 代表取締役社長) 

「ちばけん」 

 

 

 

 

平素は大変お世話になっております。 

千葉県鍍金組合代表理事の瀧澤です。 

今回は千葉県について書かせていただきたいと思います。 

千葉県といって皆さんがまず思い浮かぶのは、東京ディズニーランド、私と同じ昭和世代では、新東京国際空港ではない

でしょうか。 

（豆知識として、新東京国際空港は、2004 年から民営化されたことにより、正式名称が成田国際空港になっておりま

す。） 

東京ドイツ村という施設もあります。 

いずれにせよ【東京】が入っているところが、千葉県らしさであります。 

 

千葉県は人口数が全国６位です。 

有数の農林水産物県でもあり、野菜は落花生、ねぎ、かぶ、さやいんげん、水産物では、きんめだい、このしろ 等々全

国１位の生産量のものが多くあります。 

畜産もトップクラスです。 

皆さんの大好きなゴルフ場数も全国２位で、たくさんの自然の恩恵を受けております。 

温泉もありますので、皆さんには、是非、千葉県にゴルフをしたり、おいしい物を食べに、遊びに来ていただけたらと思いま

す。 

 

工業においては、鉄鋼業が全国３位、石油製品、石炭製品、化学工業出荷額も１位となっております。 

全てにおいて恵まれている千葉県なのですが、残念なことに、工業、産業に関しましては、東京湾沿いの一部、東京都

へのアクセスが良い地域に集中しております。 

 

人口６位の千葉県と先に申し上げましたが、人口の分布も、工業、産業と同じ傾向で、やはり東京都へアクセスが良い

地域に集中しております。 



 

私の会社があります千葉県の外房地域は、農業や水産業は得意な地域なのですが、人口が少なく、全ての業界で人

手不足が深刻であり、人の争奪戦が起きております。 

 

千葉県は東京都の隣県であり、有名な施設名に【東京】と付きがちで、便利なようですが、工業、産業においては地域

格差が大きいのが現状であります。 

 

話は変わり、今年、危惧しているのは電気代です。 

現在、燃料調整費の影響で、ものすごい値上がりをみせています。４月からは基本料金が上がることが決定しており、更

に苦しめられそうです。 

燃料調整費が少しでも下がることを期待しています。 

 

コロナの収束のかたちが何なのか？５類に分類されることなのか？わかりませんが、早く、以前と同じような日常が戻ること

も期待して止みません。 

多くの不安材料を抱えながらではありますが、千葉県鍍金組合として、全国鍍金工業組合連合会に貢献できればと思

っています。 

よろしくお願いいたします。 


